

Lettres aux 7 églises de l'Apocalypse : Pergame

Je vous encourage à relire tranquillement chez vous cette lettre qu'on trouve dans Apocalypse chapitre 2:12-17

Mais voici quelques éléments qui vous aideront à mieux les comprendre

Que sait-on de la ville de Pergame du temps de l'apôtre Jean ?

Pergame était une ville très religieuse

Elle comptait à peu près 150.000 habitants et il y avait plus de 20 temples dédiés aux divinités grecques et romaines.

Le culte de Zeus

Cette ville abritait une des 7 merveilles du monde antique, le temple de Zeus, le dieu sauveur. L'autel mesurait 35 m par 35 m et 12m de hauteur ...Cela donne une idée de l'ampleur colossale de ce monument.

Le culte d'Asclépias

Pergame était aussi très connue pour une autre divinité Asclépias le dieu guérisseur représenté par un serpent. Une source d'eau miraculeuse sensée guérir jaillissait dans son temple. Les gens venaient donc en foule à Pergame pour être guéris. Même sur la monnaie de la ville de Pergame le serpent était gravé.

Le culte de César

Pergame était aussi le siège du gouverneur romain. Il y avait 3 temples pour le culte de l'empereur romain et le temple de Zeus faisait double usage pour Zeus et pour César.

"Je sais où tu demeures, c'est là où Satan a son trône "

Pergame était donc une ville très chargée spirituellement ! D'où cette parole de Jésus : Ap 2 v13 : *"Je sais où tu demeures, c'est là où Satan a son trône"*.

Que sait-on de l'église de Pergame à laquelle Jésus s'adresse dans l' Apocalypse ?

Une église martyre

Dans cette église un chrétien Antipas a été dénoncé et convoqué au palais pour n'avoir pas adoré César.

V 13 « *Tu es fermement attaché à moi et tu n'as pas renié la foi en moi, même à l'époque où Antipas, mon témoin fidèle, a été mis à mort chez vous, là où Satan demeure.* » Chapeau !

Une église contaminée par les Nicolaïtes

Cependant : v 14 « *j'ai quelques reproches à te faire : tu as chez toi des gens attachés à la doctrine de Balaam. Celui-ci incitait Balac à tendre un piège aux Israélites pour qu'ils mangent des viandes provenant de sacrifices offerts aux idoles et pour qu'ils se livrent à la débauche. 15 De même, tu as également chez toi des gens attachés à la doctrine des Nicolaïtes.* »

Y'avait un problème avec certains paroissiens : Les adeptes des Nicolaïtes ! Tout comme jadis Balaam avait conseillé de pousser les Israélites à la débauche avec les femmes idolâtres de Moab, les Nicolaïtes ne voyaient pas de problèmes pour les chrétiens de « fricoter » avec les femmes ! « *C'est bon pour le moral et spirituellement ce n'est pas grave !* »

Jésus lui n'est pas content. Il est très en colère avec ces paroissiens dévergondés !

V16 "*Changes d'attitude, sinon je viendrais à toi et je combattrais ces gens avec l'épée qui sort de ma bouche*".

Jésus prévient : vous avez goûté à l'épée de César, mais si ces chrétiens continuent ils vont goûter à celle qui sort de ma bouche !

Jésus dit aux chrétiens de fuir l'immoralité

1 Corinthiens 6 :18 : "*Fuyez l'immoralité*" !

"Fricoter" sexuellement c'est de l'immoralité !

Cet enseignement est disponible en vidéo sur ce site dans la catégorie Eglise